

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.908

La de las correas, a las doce de la tarde.
Dierre. Palma y pueblos de la línea férrea, seis noche

Palma de Mallorca.—Miércoles 25 de Octubre de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

El Rey en París

La Librería de D. José Tous se ha recibido la remesa del cuaderno número 1 que en la casa **Nuevo Mundo**, profusamente adornado con hermosos grabados.

recio del cuaderno 1 peseta
Librería de José Tous, Plaza de Cort 14 y 16

Carretera Militar

En la librería Tous se hallan vendidas las últimas ediciones de obras de texto rítmica y Algebra por Salina y nítez. Trigonometría Pallette, Geometría Ortega.

Crónica

EL FEMINISMO

Mucho se ha discutido sobre esta rama, ya por escrito, ya verbalmente, tan estamos como al principio de la cuestión.

La psicología de la mujer aún no está fijada; las únicas nociones que de ella tenemos son muy vagas, y no responden fin para que las necesitamos.

Desde luego afirmo con Napoleón que la mujer no tiene categoría, y por tanto su influencia en la sociedad debe ser pasiva.

Muy rara vez se observan delicadezas en alma en una mujer, si acaso algunos flejes que su perspicacia extremada le haya aconsejado que aprenda para aparecer ingenua.

Lo hemos visto todos, posponen un minuto ante un imbecil de fachada brillante; ahí están Sócrates, Alberti Durey, lord Byron, Petrarca, que lo atestiman.

La mujer es seducida mucho más por los diamantes, los coches, el lujo, las condiciones físicas del hombre, que por las condiciones morales de éste, y únicamente el talento hace que sus sienas vean coronadas de laurel, entonces la hembra se despierta el aguijón de la soberbia, quiere que ese hombre sea suyo, desea participar de su gloria; pero siempre sintiendo que aquel genio no engañe por estuche un hombre más arrogante, más guapo, más macho.

¿Qué idea tan baja se concibe del alma de la mujer cuando se observa estolida, no es ella la culpable, es esta sociedad, que hace partícipe a la mujer de los honores del marido. Es aborrecible, y como Agripina, desea ser esposa del César para triunfar sobre la soberbia de las demás, lord Byron dice a propósito de las ocupaciones de la mujer en la sociedad: «Las mujeres deberían ocuparse en los quehaceres de su casa, pero no mezclarlos en la sociedad. También deberían ser instruidas, pero ignorar la poesía y la política. Música, dibujo, baile y también un poco de jardinería y labores del campo, de tiempo en tiempo.»

Las mujeres no son espirituales, y si afectan sentimientos de arte, de música, de poesía, es porque conocen que harían muy mal papel, y que desagradarían si no fingiesen admiración.

He aquí la opinión de Rousseau sobre este asunto.

«Las mujeres, en general, no aman ningún arte, no son inteligentes en ninguno y no tienen ningún genio. Basta observar, por ejemplo, lo que ocupa y atrae su atención en un concierto, en la ópera o en la comedia: advertir el descaño con que continúan su cháchara en los lugares más hermosos de las más grandes obras maestras. Si es cierto que los griegos no admitían a las mujeres en los espectáculos, tuvieron mucha razón; a lo menos en sus teatros se podría oír alguna cosa.»

Esto es corroborado por Schopenhauer, quien dice:

«Excepciones aisladas y parciales no cambian las cosas en nada: tomadas en conjunto las mujeres son y serán las nulidades más cabales e incurables; de Huarde, que «rehusa a la mujer toda capacidad superior.»

Elas excitan en el hombre las ambiciones más viles, para aprovecharse después de sus resultados y avasallar a los que, por su desgracia, están bajo su mano.

Ha dicho *Violeta en El País*: «La Naturaleza nos ha formado recíprocamente dependientes el uno del otro, con mutuos derechos, con mutuos deberes; dependientes el uno del otro, es verdad, sí; pero, ¿mutuos derechos? ¿Mutuos deberes? No es esa mi opinión.»

La Naturaleza no hizo más que darle al hombre una compañera, como tal, a él debe estar supeditada. El ejemplo nos lo dan los animales, que son quienes observan con más rigor las leyes de ésta. Ahí están las hormigas aladas, que en cuanto se unen al macho, éste les corta las alas. ¿Puede darse mayor prueba ni más palpable de que la Naturaleza no ha sido quien ha dado esos derechos que invocan?

Yo niego que la mujer tenga los mis-

mos deberes que el hombre; la Naturaleza la hizo débil de fuerzas físicas y morales para sostenerse por sí sola, necesitan un apoyo, una columna fuerte que las sostenga, un brazo que las defienda, que es el hombre, y de ahí deduzco que no deben tener los mismos derechos.

No es que abogue porque su situación sea la misma que ocupan en los países de Oriente, pero tampoco, considerarlas como semidioses, porque entonces, ensobrecidas, se hacen insostenibles, y como a Shopenhauer hacen pensar «en los monjes sagrados de Benarés, los cuales tienen tal conciencia de su dignidad sacrosanta y de su inviolabilidad, que todo se lo creen permitido.»

Creo que la mujer debe ser considerada nada más que por sus condiciones físicas; en primer lugar, porque ella es la madre del género humano, y después, por su belleza, por sus condiciones especiales para consolar al hombre y criar nuestros hijos; pero negarle todos esos derechos ridículos que reclaman, porque perderían gran parte de su encanto.

Una prueba de esto es que en Inglaterra, donde las mujeres tienen más privilegios, es también donde el amor, esa pasión tan hermosa, está más relajada.

A mí, como a la generalidad de los hombres, no nos gustan las mujeres de letras, ni las doctoras, ni las abogadas; tampoco las reivindicadoras de los derechos femeninos, las igualitarias, las sabias, las que discursan, así es que, creedme, lectoras amables, no ocuparos más que en querer mucho a vuestros hombres y vuestros hijos, y ganaréis más y nosotros también.

JORGE SANZ.

De Marruecos

Tánger 20.
Anoche, a las nueve, fué sacado de la Alcazaba el hermano del moro *Valiente*, embarcándolo en el vapor marroquí *Azi*.

La operación se hizo sin que el público casi se diera cuenta.

El embarque de *Valiente* coincide con la llegada del barco de guerra inglés *Pathfinder*, que parece ser el encargado de conducirle a Ceuta.

En dicho buque embarcó *Syd Abderaman*, segundo capitán del puerto, comisionado marroquí encargado por su Gobierno de ultimar las negociaciones para el rescate de los cautivos.

El *Pathfinder* y el *Azi* zarparon para Ceuta a las dos de la madrugada.

Créese que, después de verificado el canje, no ocurrirá lo propio que con el Raisuli cuando el asunto de Perdicaris, exigiendo una importante suma.

Antequerado aquel precedente, fácil sería que por la fuerza de las circunstancias haya necesidad de acceder, de una ó de otra manera, y puestos los cautivos en libertad, será conveniente, y ya es tiempo de ello, que las naciones tomen serias medidas para acabar con tal estado de cosas.

De lo contrario, estos vandálicos hechos serán frecuentes, como frecuente también la humillación de las naciones civilizadas, que por tan incalificables contemplaciones caden al antojo de un pueblo bárbaro y fanático.

En la presente ocasión, las negociaciones llevadas a cabo por las naciones interesadas en esta cuestión han sido activísimas para lograr el pronto rescate de los secuestrados.

ACTUALIDAD

Un Oteló de verdad

Una tragedia tremenda, que recuerda la de Oteló y Desdémona, acaba de ocurrir en Abisinia en la corte del emperador Menelik, y en la que el protagonista ha sido también negro y celoso.

El Ras Byzance, uno de los jefes más valerosos y más populares del imperio, favorito del Negus y queridísimo del pueblo, tomó hace tiempo por esposa la hermana de otro Ras.

Los recién casados vivían felices en Adis-Ababa hasta que Byzance comenzó a tener celos furiosos de otro jefe. Como el moro de Venecia, no pudo contener la pasión que le devoraba y una noche dió muerte a su mujer y a seis criados.

Enviados el Ras hermano de la esposa muerta demandó al Tribunal Supremo de justicia que, conforme a las leyes de Abisinia, le fuese entregado el asesino, a fin de que pudiera por sí mismo vengar el crimen.

Compareció el Ras Byzance ante el Tribunal Supremo, presidido por el emperador Menelik en persona, pero no pudo presentar pruebas fehacientes de la infidelidad de su esposa. Lo que al nuevo Oteló había parecido evidente, ante los magistrados, fríos y serenos, resultó tan sólo suspirios y fantasía. Por consiguiente, el tribunal condenó al matador a ser entregado al hermano de la víctima.

El emperador Menelik, entonces, con voz temblorosa y ojos relampagueantes

intercedió en favor del Ras Byzance, a quien tanto quería.

«Ten misericordia—dijo el hermano vengador.—Matando al asesino no puedes volver a la vida a la desgraciada y queridísima muerta. Déjala vivir. Esa será la mejor venganza. ¡Míralo ahora! Confundido y desesperado al ver que sus celos eran quiméricos; mira el arrepentimiento y el dolor de su semblante. ¡Ten piedad de él!»

Pero el hermano de la víctima no quiso atender las súplicas del emperador.

En su consecuencia, el Ras Byzance fué conducido a un calabozo al mismo tiempo que numerosas tropas ocupaban los puntos estratégicos de la población para impedir un posible levantamiento del pueblo.

Después, una madrugada, a las cuatro, cuando todo el mundo en la ciudad estaba entregado al reposo, el celoso asesino escoltado por numerosa guardia, fué sacado del calabozo, conducido fuera de la ciudad y entregado al hermano vengador.

Cuando éste vió ante sí al matador de su hermana, desnudó su espada y sin pronunciar palabra, le atravesó con ella el corazón.

Cuando los habitantes de Adis-Ababa despertaron, encontraron ya en la plaza el cadáver del Ras Byzance y junto a él, llorando, otro Ras compañero de armas, testigo de sus hazañas en los campos de batalla.

Ecos de todas partes

Los ferrocarriles transpirenáticos

Aix-les-Thermes 20.—Hoy se ha reunido, bajo la presidencia de Mr. Delcassé, un congreso, cuyo objeto es tratar de los ferrocarriles transpirenáticos entre Aix-les-Thermes, Puigcerdá y Ripoll.

Se nota en la concurrencia la presencia del delegado por Gerona. Se reciben centenares de telegramas de adhesión, dirigidos por los diputados, senadores y Cámaras de Comercio de ambas regiones española y francesa.

Habían varios oradores, entre ellos el alcalde de Puigcerdá, abogando todos por la pronta aprobación en el Senado francés y Cortes españolas del convenio internacional ferroviario.

La asamblea vota por unanimidad una moción, insistiendo en que los Parlamentos francés y español aprueben cuanto antes, y sin modificación alguna, el convenio franco-español de 18 de Agosto de 1904.

A propuesta del presidente, Mr. Delcassé, el congreso acuerda enviar a don Alfonso XIII un telegrama, en el que, aprovechando la coincidencia del viaje de Mr. Loubet a Madrid, se le dirige sentidas votos por la grandeza de su reinado y la prosperidad de la noble España, expresando al mismo tiempo vivos deseos de que el convenio ferroviario quede pronto aprobado por el Parlamento español, y la esperanza de que dicho convenio lo ratificarán ambos Jefes de Estado tan pronto lo hayan votado los respectivos Parlamentos, dándose así la señal para empezar las obras.

El congreso terminó dando los asambleístas repetidas vivas a España y Francia.

El gran duque Cirilo perdonado

París 21.—Dice un despacho de San Petersburgo que el almirante Birleff, recibido en audiencia privada por el Ozar, ha logrado de éste que anulara su fútese por el que se privaba al gran duque Cirilo de todos sus grados, honores y preeminencias. La orden imperial había producido pésima impresión en la marina rusa, que no puede olvidar el heroísmo del gran duque Cirilo en aguas de Port Arthur, cuando la catástrofe del acorazado *Petrovskoy*, en la que pereció el malogrado almirante Mekaroff.

El Rey Alfonso en Alemania

Berlín 21.—Se ha empezado ya la decoración, que será magnífica, de la puerta de Brandeburgo y de la calle de Tilos, por donde el Rey Alfonso hará su entrada en Berlín y se dirigirá al Palacio imperial, en donde residirá dos días, dirigiéndose luego, con todo su séquito a Postdam.

Robo de un cheque de 1.292,00 francos

Londres 21.—Ha sido robado un cheque por valor de 1.292.000 francos, librado por el Banco de Yokohama contra el Crédito Lyonnais de esta capital. Dicho documento le fué sustraído a un oficial de marina, el día 13 del actual, en el tren de Berlín a París, y mientras aquél dormía.

En el Africa oriental alemana

París 21.—Además de la revuelta incoercible de los «herrerros» en la posesión alemana del Sudoeste africano, también están en rebelión los indígenas de la colonia oriental, frente a la isla Zanzibar.

En Berlín se ha recibido hoy un cablegrama dando cuenta de un combate librado por tropas de desembarco del crucero *Seeadler*, al mando de un teniente en Dar-es-Salam.

Mataron los alemanes a 22 negros, sin tener ninguna baja.

EL GRAND PRIX

Declaraciones de un aeronauta

París 20. Hablando con el Sr. Fernández Duro sobre la forma como ganó el segundo premio en el concurso de globos para el *Grand Prix* del Aéreo-Club de París, he aquí el relato que ha hecho:

«El teniente Herrera y yo—ha dicho—entramos en la barquilla a las cuatro y cuarenta y cinco de la tarde, esto es, poco después de haber partido Faure, que me ganó el primer premio sólo por 200 metros, siendo de advertir que nosotros viajábamos algo más al Norte que Faure.»

Nos confiamos a la suerte y bien pronto nos convencimos de que nuestro globo *Cierzo* tomaba bien la dirección de la Europa Central.

Durante la noche distinguimos bien a Reims y luego las cimas de los Vosgos, a pesar de la lluvia y de la nieve que sin cesar tuvimos desde que nos cercinamos sobre los alrededores de París.

Ascendimos a una altura de 2.000 metros, procurando franquear las nubes que nos molestaban; pero sólo estuvimos a plena luna por espacio de un cuarto de hora, y cuando llegamos a la altura de 2.400 metros.

Así estuvimos hasta las cinco de la mañana, a cuya hora esperábamos tener un sol vivificante que nos permitiera disfrutar de la contemplación del magnífico paisaje que a nuestros pies se desarrollaba.

Pero esto duró poco, pues al salir el sol se produjo tal nevada que, a pesar de arrojar todo el lastre, incluso hasta todos los víveres, nos vimos precisados a descender rápidamente. Tanto Herrera como yo estábamos dispuestos a todas las eventualidades.

El *Cierzo* hacia fácilmente 130 kilómetros por hora, y si hubiéramos sostenido esta velocidad por espacio de dos horas más en nuestra trayectoria, habríamos descendido mucho más lejos que Faure.

A partir de las seis de la mañana marchamos con una velocidad vertiginosa y casi rozando el suelo, siendo necesario echar el ancha sin demora.

Esta arrancó de cuajo el techo de una casita, y en el momento en que abríamos la válvula de salvamento, el globo dió un salto terrible de un kilómetro de longitud, yendo a estrellarse en contra un inmenso árbol que solamente había en el cruce de dos carreteras, y en cuyo paraje creíamos que hubiéramos descendido sin experimentar contratiempo alguno.

El choque fué tan fuerte, que una rama del árbol atravesó la barquilla del *Cierzo*, quedando destrozadas por otros el globo y la red.

Con el concurso de varios campesinos nos vimos precisados a derribar el árbol para desprender el globo, del cual sólo hemos podido traer algunos pedruzcos utilizables, que dudo puedan utilizarse en su reconstrucción.

Para las damas

Trajes de niño

parece que nos estamos olvidando un poco de nuestros queridos bebés que os parece, mis queridas lectoras? Pues hoy charlaremos un poco acerca de ellos.

De qué manera tan linda van vestidos hoy día! Por fin se han abandonado las formas ajustadas creadas por Kate Greenaway, y se ha vuelto a un estilo mucho más sencillo. Los vestidos y los sombreros de los niños se hacen según modelos prácticos que convienen mucho más a su edad y que les dejan por lo menos libertad completa de movimiento.

De todos los prejuicios a que vivimos afeerrados, el más difícil de desarraigar era sin duda alguna, aquel del gusto inglés para los niños, inventado seguramente por los que hicieron por primera vez a nuestras planchadoras nacionales el insulto gratuito de mandar planchar su ropa a Londres.

Era ciertamente tiempo de reaccionar contra este prejuicio inexacto demasiado difundido entre nosotros.

Los sastres, las modistas de las orillas del Támesis, saben muy bien de dónde sale el llamado gusto inglés.

Es sencillamente entre nosotros, en la primavera cuando vienen a inspirarse en los Campos Elíseos, en las Tullerías, en el Bosque de Boulogne, admirando a los grupos de niños tan deliciosamente vestidos.

Encontrareis sin duda que mi patriotismo va un poco lejos y que no hallo nada bueno fuera de Francia.

Me detengo, pues, y digo sencillamente que las primeras ideas vienen de París para ser luego arregladas y adaptadas al gusto de cada uno.

En este momento, los tejidos preferidos para nuestros pequeños son percales finos, piqué flexibles, linón, bordados ingleses, mansú; esto, para los vestidos livianos. En cuanto a sus trajecitos de lana, se ven sobre todo de popelina esco-

cesa, de sarga inglesa, muy práctica para los días de tiempo indeciso tan frecuentes al comienzo de la estación hermosa.

El blanco es siempre lo que hay de más bonito para los niños muy pequeños; pero es costoso y se entiende que los vestidos deben estar irreprochablemente limpios, lo que es muy difícil de obtener. Para los varones se usa mucho el azul marino ó el colorado.

Los vestidos se hacen de talla largo, las faldas muy cortas y en forma, sujetas al corpiño debajo de un cinturón de cinta con un gran lazo atrás, ó sencillamente con un cinturón de cuero blanco ó amarillo.

Muchos corpiños están escotados, con mangas cortas debajo de un canesú de muselina, muy bien adornado con plegaditos *lingerie*, entredós de bordados ó valencianes. Este canesú puede quitarse en los días de mucho calor y la niña tiene entonces el cuello y los brazos desnudos.

Alrededor del escote, una gran guipure de Irlanda para los trajes de vestir; para las ocasiones ordinarias es muy bonito un plegado fino de muselina blanca. La misma guarnición se encuentra en los pequeños buches de las mangas.

Otra forma cómoda es el corpiño alto con mangas cortas.

El pecho de la niña está así siempre protegido, pues no hay temor de resfrios con los brazos desnudos, puesto que el brazo más arriba del codo está resguardado.

Ciertas mamás tienen marcada preferencia por el traje estilo imperio, es decir, que sube directamente hasta la religiosa sin talle, que se indica sencillamente por el cinturón que se pone muy bajo, un poco más redondo adelante que atrás y sujeto a los lados por dos patas a través de las cuales pesa y que se hacen naturalmente del mismo género del vestido.

Una vez puesto este cinturón, estos vestidos rectos tienen casi la apariencia de un vestido de corpiño largo, y son mucho más fáciles de hacer.

En cuanto a los sombreros, se vuelve a las grandes capelinas de Italia que sombran bien la cara, ó al «Jean Isart», el sombrero marinero de ala muy grande, tan cómodo, que se baja y se alza a voluntad. Lo llevan igualmente las niñas y los varoncitos.

Para estos últimos se usan blusas ajustadas que se ponen dentro de los calzones muy cortos y abotonados en las rodillas.

También ellos usan una faja de seda, pero sin lazo; las puntas se esconden. Este cinturón-faja a la marinera da varias veces la vuelta del tallo.

El calzado de cuero amarillo con calcetines del mismo color es siempre el preferido tanto para los trajes sencillos como para los de vestir, a menos que la *toilette* no sea absolutamente de ceremonia; en tonces se les pondrá a los niños zapatos de charol con calcetines negros ó de color exactamente igual al del vestido.

Sin embargo, se prefieren todavía los calcetines negros.

He aquí, para terminar con las modas infantiles, algunos ejemplos de trajes para niños y niñas.

Para varoncitos de seis a diez años: traje azul marino, de sarga, compuesto de una blusa larga sujeta por un cinturón de cuero negro charolado, y guardado de un cuello blanco también de sarga y abierto sobre un plastrón de cuti blanco. Pantalón suelto hasta las rodillas.

Para niñas de la misma edad: vestido de muselina ó de lana blanca con motas coloradas; empiement de guipure rodeado de un adorno puntiagudo adelante. El corpiño, largo de talla, es suelto como una blusa y sujeto a la falda formada de tres volados fruncidos.

Una ancha faja de seda surah colorada esconde la costura que el corpiño a la falda y forma un lazo atrás. Manguita de globo hasta el codo y puño largo de guipure.

Traje para varoncito, marino americano muy sencillo. Se compone simplemente de una blusa de seda surah blanca con cuello voleado de piqué blanco, colocado dentro de un pantalón muy largo y muy ajustado de gruesa sarga azul marino. Cinturón de cuero amarillo.

Para niñas: vestido [de tejido inglés, de lanita, a rayas blancas y azules. Ovelo redondo de sarga blanca y en el borde tres hileras de pequeño cordón del mismo color azul; igual forma como el otro vestido. Dos voladitos en el ruedo de la falda y cinturón azul.

Para varón: Blusa camiseta de franela gris clara, abotonada a un lado; calzón ajustado como un pantalón, pero que no baja de las rodillas, de terciopelo inglés, negro. Cinturón de seda surah negra que da dos veces la vuelta del talle, con las puntas escondidas. Piernas desnudas y calcetines de seda negra, zapatos negros de charol.

Dos vestidos más para niñas: uno de cheviot blanco, todo plegado, aparentando ser todo de una pieza y abrochado a un lado. Grandes solapas de terciopelo azul de rey, cuello liso de hilo blanco. Cinturón redondo y puños de terciopelo azul.

El otro es también todo plegado, de sarga ligera, color rojo vivo. Gran cuello un poco escotado, de batista blanca, rodeado de un plegadito del mismo género. Corbata ancha de seda surah blanca y cinturón de gamuza blanco con hebilla.

BARONESA STYENT.

Loubet en Portugal

Preparativos en Lisboa

La Asociación de los periodistas portugueses y la Sección portuguesa de la Asociación internacional de la Prensa, preparan una recepción cordial a sus colegas franceses que son esperados en Lisboa Después de la visita de Mr. Loubet se rán invitados a una representación de gala y a un banquete.

En la Legación de Francia los trabajos de decoración se efectúan con gran actividad.

El partido republicano ha preparado un programa de fiestas especiales: empavesar y adornar las casas de los barrios obreros, orfeón mostro compuesto de los niños de las escuelas, que cantará *La Marsellesa*, distribución de socorros a los pobres, etc.

Monsieur Cavard, director de Seguridad general, Heunión y diferentes agentes de Seguridad, han llegado a Lisboa y han conferenciado con las autoridades locales acerca de las medidas de seguridad que tomarán durante la visita de Mr. Loubet.

Monsieur Rouvier, después de la visita a España y Portugal, saldrá de Lisboa, en ferrocarril, el 28 de Octubre, llegando a París el 30 del mismo, a las nueve y veinte de la mañana, para poder asistir a la sesión del Parlamento.

En cuanto al regreso de Mr. Loubet a París, se efectuará, como se ha dicho, por mar, a bordo del crucero acorazado *León Gambetta*.

Monsieur Loubet desembarcará, con seguridad, en Marsella en la mañana del día 1 de Noviembre, marchando a París la tarde del mismo día.

A la llegada de Mr. Loubet a Lisboa, habra anclados en la rada, los siguientes buques de guerra portugueses: Cruceros *Carlos I*, *Vasco de Gama*, *San Raphael*, *Don Fernando*, *Tercera*, *Tajo*, *Sado*, y *Din*. Estos buques harán los honores al Presidente de la República francesa.

La misión designada por el Rey don Carlos para formar el séquito de Monsieur Loubet durante su estancia en Portugal, comprende al conde de Tarroca, chamberlain del Rey, coronel de caballería D. Antonio Gaetano Orno de Noroncha y al mayor de Infantería D. Vaz Correia de Saebra Lacerda, ayudante de campo de S. M. el Rey de Portugal.

El 29 tendrá lugar, a bordo del *León Gambetta*, el banquete con que obsequiará Mr. Loubet al Rey de Portugal.

Por telégrafo

Loubet en Madrid

(Recibidos con retraso)

Variación en el programa

Madrid 24 a las 16'15

(URGENTE)

A causa del mal tiempo reinante ha sufrido variación el programa oficial de festejos.

Sigue lloviznando con pertinencia, quedando deslucidos los actos que se celebran.

Visita al Museo

Madrid 24 a las 16'15

(URGENTE)

En este momento el Presidente de la República Francesa monsieur Loubet, seguido de la comitiva, visita el Museo Moderno. En aquel punto le ha esperado S. M. el Rey, acompañándole en la visita.

La Bolsa

Madrid 24 a las 16

URGENTE

Interior contado.	78'35
Interior fin de mes.	78'42
Amortizable 5 por 100	98'65
Banco de España.	000'00
Compañía de Tabacos.	334'50
Francos	28'00
Libras	00'00
Exterior de París.	92'77

NABA.

VINO SIN AGUA A

0'30 0'40 0'60 LITRO

Nota.—Referente a clase lo dejamos al buen criterio del consumidor y laboratorio municipal, únicos autorizados para dictaminar. CHAMPANY a 2'25 la botella y a 1'50 la media.

Sucursal del Mercado

Venta de solares en el Terreno

Situados entre la calle de la Bonanova, Torrent del Mal Pas y carretera de Andraitx. Espaciosas calles denominadas de Méjico, Francia é Inglaterra.

Informes por las mañanas Marina 48, bis tardes sobre el mismo terreno Schembri H.

Clinica Médico-Quirúrgica de D. Gaspar Berga Médico-Cirujano

Queda abierta al público admitiéndose enfermos de Medicina y Cirujía pudiendo ser tratados ó operados por el médico que desee el enfermo ó por el operador que indique en el momento de la operación.

Herniados Trencats

Para la contención absoluta y curación radical de toda clase de hernias, los señores médicos recomiendan un buen braguito, siendo el mejor de cuantos hasta hoy han sido conocidos, el **Braguito Mecánico Regulador Especial**, único que no molesta ni hace bulto regulándose la presión á voluntad del paciente, hasta la absoluta contención, seguida de una curación pronta y verdadera.

El Odontol

De agradable perfume, por sus propiedades ANTISEPTICAS de las más energicas es el preservativo y curativo más seguro de las enfermedades de la BOCA, quita todo mal olor, emblandece los dientes, impide y cura la CARIES, el descarnar de los dientes, las inflamaciones y flocos, el sangrar de las encías, afirma los dientes movidos y calma al momento el intolerable DOLOR DE MUELAS. De venta en la farmacia de Valenzuela, plaza Cuarteras 2, y en las buenas farmacias y droguerías—Depósito, Dr. Andreu, Barcelona.

Fábrica de gaseosas de Arturo Ramis

Proveedor de la REAL CASA y premiado en varias Exposiciones. El dueño de esta antigua y acreditada fábrica participa á su numerosa clientela y al público en general haber adquirido una máquina para el embotellado de la cerveza por medio del ácido carbónico líquido, lo cual reporta grandes ventajas al público, pues además de ser muy recomendada por la ciencia, conserva el líquido en su verdadero estado aromático, transparente é higiénico.

ALCANCE DE LA NOCHE Nuestra información

Subastas provinciales

No habiéndose producido reclamación alguna durante el plazo al efecto designado, la Diputación ha acordado señalar los siguientes días para contratar, en pública subasta, los suministros que se expresan, en los establecimientos provinciales de Beneficencia:

El día 16 de noviembre, el suministro de 3.300 kilogramos de cerdo en vivo para los asilados de la Misericordia é Inclusa.
El día 27 del mismo mes, el suministro de garbanos de Mazagán, desde el día 1.º de enero al 31 de diciembre de 1906, cuyo consumo se calcula en 5.000 kilogramos.
El mismo día, el suministro de once mil 761 kg. de arroz, durante el mismo espacio de tiempo.
El mismo día, el suministro de aceite, que se calcula en 8.460 litros, durante aquel periodo de tiempo.

De Hacienda

Mañana en la Administración de Hacienda están convocados los siguientes gremios:
A las 10.—Silleros ó constructores de sillars.
A las 10 y media.—Torneros.
A las 11.—Zapateros.

Estadística demográfica

El inspector provincial de Sanidad ha publicado una circular cuyo objeto es poder presentar un cuadro completo de las dolencias asistidas por los facultativos en la unidad de tiempo.
El Sr. López Comas, en el preámbulo de dicha circular, entre otras cosas, dice lo siguiente:
«El fin es aportar elementos para una perfecta estadística demográfica, base, como antes indicaba de la demología política de un pueblo. Esta estadística morbos, perfectamente organizada en Bruselas por el Dr. Janssens y también aceptada y organizada en las demás grandes urbes del continente, se ha llevado hasta ahora muy imperfectamente en España, y con objeto de que en esta provincia pueda llevarse á la práctica con la mayor eficacia y las menos molestias posibles por parte de los señores Médicos en ejercicio, creo del caso hacer las aclaraciones siguientes:
1.º No pudiendo tener una exacta y científica fundamentación nosológica de las enfermedades, debemos aceptar el convencionalismo que nos da la pauta oficial referente á la clasificación abreviada, y á ella ajusta los señalamientos numéricos.
2.º Para los efectos de la anotación ó señalamiento de los casos, debe darse muy preferente atención á los casos señalados en el anejo 1.º de la Instrucción general de Sanidad, pues además de que son casos de declaración obligatoria, por su índole aguda y causa exógena son los que más interesa conocer al Higienista.
3.º Respecto á lo reclamado en este anejo, debemos indicar que es de gran interés no omitir los casos de coqueluche tuberculoso abierta sea ó no febril aunque no sea en período ulceroso y los casos de gripe bien definidos pues ese conocimiento, tiene un alto interés sanitario.
4.º Como lo que quiere el Estado es el conocimiento de la salud pública general de una comarca expresada en cifras, debe tenerse especial cuidado en la revelación de los casos que indica ese

«El sábado se reunió la junta municipal de Sanidad con objeto de adoptar las medidas conducentes para prevenir en lo posible las consecuencias que pudiera acarrear la viruela si desgraciadamente se presentara algún caso en esta ciudad.
Se acordó habilitar convenientemente en el Hospital civil un local adecuado donde poder trasladar los variolosos cuyos domicilios no reúnan condiciones higiénicas para el tratamiento, y aislamiento de los enfermos.
También se acordó recomendar eficazmente á todo el vecindario la vacunación y revacunación, como medio el más eficaz de prevenir el contagio y evitar el desarrollo de dicha epidemia.»

El tiempo

Desde anoche el tiempo volvió á ser variable y despacible. Durante toda la madrugada ha soplado fuerte vendabul y esta mañana ha continuado sencillo viento fresco, cayendo ligeras lluvias.
El temporal es intenso en el mar dificultando en gran manera la navegación.

Nuevo papel

Don Joaquín Navarro Rodríguez representante de la importante fábrica de papel de fumar de D. C. Hidalgo de Barcelona, nos ha obsequiado con una cajita que contiene una colección de libritos engomados del expresado papel para cigarrillos, compuesta de las marcas de la referida casa, *Oportuno Hidalgo* y *Le chic parisien*.

Hemos probado dicho papel el cual nos parece que reúne las condiciones necesarias para ser recomendado á los fumadores.
Agradecemos al señor Navarro Rodríguez la atención.

En la Audiencia

Mañana á las diez y media tendrá lugar en la sala de esta Audiencia provincial la vista en juicio oral y público con intervención del Jurado, de la causa seguida en el Juzgado de instrucción de la Lonja contra Mariano Serra y Serra por el delito de robo de embutidos.
Representará el ministerio público el abogado fiscal sustituto señor Fiol y la defensa del procesado correrá á cargo del letrado señor Morales.

Comerciales

He aquí algunos datos tomados de la interesante comunicación que la embajada de España en San Petersburgo ha remitido al ministerio de Estado.
NARANJAS.—Importación.—El promedio de su importación en Rusia durante los años 1903 y 1904 se puede calcular en una cantidad de 1.891.142 pudos (el pudo 16 kilogramos), cuyo valor en rublos asciende á la suma de 2.470.592. A 800.000 cajas de naranjas y mandarinas llegó la importación de 1904, y tiende á aumentar cada año.
Países importadores.—Son éstos, y por orden de importancia, Italia, Alemania, Austria, Francia, España, Inglaterra y Turquía. Nuestra naranja viene, generalmente, de Hamburgo, y á eso se debe el que Alemania ocupe tan preferente lugar entre los países importadores de este artículo en Rusia.
Precios.—Varían éstos según la calidad de la naranja. La de Valencia se paga á 14 rublos la caja de 200; la de Messina de 10 á 11 rublos la caja de 100; de 6 á 6'50 rublos la caja de 100 de Trípoli; la de Jaffa de 9'50 á 10 rublos la caja de 144 á 160 y de 5 á 5'50 la de Ostania de 100 pequeñas.
Derechos de aduanas.—Los derechos de aduanas para las naranjas y mandarinas son de 1'57 1/2 rublos el pudo bruto, ó sea comprendido el envase.
Envases.—Las naranjas vienen envueltas en papel de seda con marcas que denuncian su procedencia. La envuelta de las españolas va casi siempre con las palabras «Spain» ó «Spanischer fruchte», que demuestra los beneficios que los intermediarios ingleses y alemanes sacan á costa nuestra. Las cajas son de madera y contienen, por lo general, 80, 100 ó 200 naranjas. Se trata de reemplazar este envase por algo más ligero, ya que estas aduanas no hacen diferencia entre el continente y el continente.
LIMONES.—Cuanto queda dicho de las naranjas puede aplicarse á los limones, con la diferencia de que el consumo y la demanda es aún mayor para estos últimos. Su importación arroja igual cifra que la de las naranjas. Viene exclusivamente de Beirut, Messina y Trípoli, y los precios son: 3'50 á 4'10 rublos los de Trípoli, y 8'50 á 9'50 los de Messina. Derechos de aduanas, embalaje, etc., igual que para las naranjas.
UVAS.—Importación.—No es muy elevada la cifra de importación de uvas en Rusia, pues hay que tener en cuenta que regiones del país como la Crimea, el Cáucaso y Besarabia producen en abundancia. Sólo las uvas de lujo vienen de fuera, y su importación anual es de unos 50.000 pudos, valorados en casi medio millón de rublos.
Países importadores.—España importa por 9.000 pudos, que valen 130.000 rublos; Alemania, Francia é Italia importan de este artículo mucho menos que nosotros. Sólo Turquía, por una cantidad tres veces mayor, obtiene un provecho igual al nuestro. Su importación es de 27.000 pudos, valorados en 126.000 rublos.
Precios.—Varían éstos, según las calidades, desde 4 rublos el pudo hasta 14 que han obtenido las uvas de procedencia española y las importadas por Alemania. El cónsul de Riga da la siguiente lista de precios: Almería, marca Oso, 18 rublos las 55 libras; marca Fischer, 16 rublos las 55 libras y marca Spencer Rode, 15 rublos las 55 libras.
Derechos de aduanas.—Los derechos

La política

DE BALEARES

En el Círculo Conservador, anoche se celebró junta General. Esta no se había reunido desde hacía dos años, con motivo de las últimas elecciones de concejales.
La reunión de anoche estuvo presidida por el Sr. Guasp, quien en un breve discurso fue enumerando todos los sucesos ocurridos desde aquella fecha en que se había reunido la Junta. A lo que de dicho mayor atención fué á la fusión que se hizo entre los partidos conservador y maurista. Habló de las elecciones provinciales, de las de diputados á Cortes y de las de Senadores, y por último, que era el objeto de la reunión, expuso la inteligencia en que habían llegado conservadores y liberales para ir unidos en las próximas elecciones municipales.
El Sr. Guasp manifestó que una vez en inteligencia, el Comité había designado á los siguientes señores para candidatos en las próximas elecciones: para el primer distrito, D. Antonio Roselló y Cazor, id. 2.º D. Damián Benassar, id. 4.º D. Juan Sureda, id. 5.º D. José Estela, id. 6.º D. Enrique Sureda, id. 7.º D. Rafael Juan é id. 8.º D. Fernando Truyols. El Sr. Guasp hizo un elogio de cada uno de los candidatos y preguntó si se aprobaba la candidatura.
Esta unánimemente fué aceptada.
Acto seguido los candidatos señores Roselló y Cazor y Benassar agradecieron las frases que el Sr. Guasp le había dirigido.
Antes de darse por terminada la reunión, se dió un voto de gracias y fianza al Comité por los trabajos realizados y se acordó dirigir un telegrama de adhesión al jefe Sr. Maura.

Contra un soldado

En el vapor *Isla de Menorca* ha llegado esta mañana de Mahón el soldado de aquel Regimiento José Beltrán Tafalla. Viene custodiado por una pareja de la guardia civil y marchará á Alicante para declarar en la vista de la causa que se le ha instruido.

Citación

Por el Gobierno Militar de esta Plaza se llama á la vecina de Palma Catalina Cardell Mascaró.

Escuelas prácticas

Las fuerzas de Artillería de esta Plaza han terminado las escuelas prácticas efectuadas durante los meses últimos.

Cruces

Se han concedido cruces del Mérito Militar, al comandante de Estado Mayor D. Ignacio Despujol, y á los capitanes del mismo Cuerpo D. Francisco Cabanas Blázquez, D. Lorenzo Arracó López, don Nicolás Prats y D. Félix Campos Martínez.

Religiosas

Santoral.
Para hoy.—Santos Crisanto, Crispin, Frutos y Santa Daria.
Para mañana.—Santos Evaristo, Luciano y Florencio.
Cuarenta Horas.
Mañana continuarán en Sta. Catalina de Sena.
A las seis y media exposición, primera parte del rosario, á las diez misma mayor, segunda parte del rosario; al anochechar la tercera parte, ejercicio del mes de octubre y reserva.

Marítimas

Esta mañana ha llegado el vapor correo *Isla de Menorca* procedente de Mahón.
También ha llegado el latón *San Antonio* procedente de Argel.
De la vecina isla de Cabrera llegó ayer por la tarde el latón correo *San Bartolomé*.
A las cuatro y media ha llegado el vapor *Islaño* procedente del puerto de Marsella.

Notas del Carnet

De Mahón y en el vapor *Isla de Menorca* han llegado esta mañana D. Santiago Maspocho, D. Juan F. Fiol, D. Sebastián Vidal, D. Juan Casañas, don José Anba Phro, D. Juan Flaquer, don Manuel Ogazón, D. Lorenzo Pons, don Miguel Juan, D. Jaime Libreros, don Luis Cardona, D. Antonio Ramis, don Antonio García y D. Antonio Sintes.

Militares

Para mañana:
Parada.—El Regimiento de Infantería de Palma.
Jefe de día.—El Sr. Comandante del mismo D. Vicente Nieto Camino.
Hospital y Provisiones.—El tercer capitán del mismo.
Vigilancia.—El 10.º oficial y clases del mismo.

Clasificaciones

Han sido declarados aptos para el ascenso los tenientes de Infantería D. Jaime Soler Obrador y D. Antonio Torres Marvá.

Reserva gratuita

Vista la instancia promovida por el sargento que fué del batallón de segunda reserva de Santander núm. 88 y actualmente escribiente 2.º de Obras Públicas en Santander, D. Antonio García Blanco, en súplica de que se le conceda el empleo de segundo teniente de la reserva gratuita de Infantería, el Rey ha tenido á bien concederle el mencionado empleo con antigüedad de 21 de agosto último, por reunir las condiciones determinadas por el real decreto de 16 de diciembre de 1891 O. C. L. núm. 478.

Destinos

Desobediendo S. A. R. el Serenísimo señor Infante de España D. Fernando de Baviera, capitán de Caballería, prestar servicio en uno de los cuerpos de su arma y teniendo en cuenta S. M. el Rey que tan laudable propósito, que demuestra su amor á la profesión de las armas y contribuirá al realizarse, á estrechar los lazos que unen á S. A. con el instituto armado, se ha servido destinarle, como supernumerario, con el indicado objeto, al Regimiento Húsares de Pavia, 20.º de Caballería.

Artillería.—El teniente coronel don Ramón Bustamante Casañas, ascendido, del regimiento ligero 4.º de Campaña, á la Comandancia de Menorca.

AFICION HÍPICA

Se nos asegura que varios aficionados han solicitado permiso á los propietarios del Hipódromo para efectuar unas pruebas entre dos caballos cuyo permiso les ha sido concedido desinteresadamente, así es que á las tres y media de la tarde del 29 del corriente, tendrá efecto dicha carrera cuyos caballos son propiedad el uno de D. Cristóbal Ripoll (caballo Serrano) y el otro de D. Antonio Horrach (Violón) prometiendo ha de ser dicha carrera muy lucida por tratarse de los dos caballos más trotones que tenemos en Mallorca.

Habrán invitaciones para quien las solicite, en el Café de D. Francisco Bordoy, y en el mismo Hipódromo.

RON

Descreído el público que no se vende ron verdad desde que no se importa en España ron y caña por motivo de los elevados derechos que ha constituido nuestra pérdida de las dos Antillas no hay más que probar la marca «HABANA» elaborados de los mismos productos de la caña de azúcar y se convencerá.

Se aprobó el estado demostrativo de los gastos originados por las obras ejecutadas por administración en los edificios provinciales durante el mes de Septiembre último.
Se acordó el pago de varias cuentas y se levantó la sesión.

G

Le escribo, al ma...
verificará...
El plan...
salir una...
tas de Pro...
división c...
Bizerta, p...
operación

«Por Real...
bernación...
turos y R...
Cuerpo de

La Gac...
ministerio...
tituto de...
tria y Com...
Consejo d...
agronómia...
Mierita.

Bastant...
ches el cir...

El próxi...
de caballo...
Mariá.

Durante...
sar de la...
telegráfi...
tidos los...
solicitado...
la nota de...
traso.

La plaza...
Lonja y a...
tida en in...
tidad de...
dicho sit...
ningún ga...
co de buen...
correija.

El Sr. A...
sus escrit...
higiene mo...
pieza de a...
nuestra d...
hecho.

La camp...
tan sólo...
guardia m...
chos calle...
guno puest...
pululan p...
lesta const...
nos.

El jueves...
de docs de...
se vacunará...
el Colegio M...
7 principal.

Hay hab...
personas q...
reservada...

La guard...
ciado al s...
cada de s...
inmorales.

El Sr. G...
consortes...
dos de sus...
cada uno, p...
la decencia

La gua...
ta de haber...
quienes se...
sin tener el...

La de San...
dos jóvenes...
das.

La policia...
cias para d...
escapó de ca...

Han comp...
Vigilancia...
promovido e...

Desde Ma...
perra men...
pequeña; la...
trado pue...
Civíl de est...

El P. José

ha b...
y de...
mel...
Mi...
y no...

Re...
estab...
do un...
cosa...
ciert...
Faus...
Ram...
se en...

con d...
ne en...

Re...
estab...
do un...
cosa...
ciert...
Faus...
Ram...
se en...

medi...
debe...
más l...
siti...
salvo...
con u...
tan si...
para

Gacetillas

La escuadra francesa del Mediterráneo, al mando del almirante Touchard, verificará maniobras en breve.

Más telegramas

El ministro de Marina molestado.— Crisis.

Madrid 24 a las 2'45. El ministro de Marina Sr. Villanueva ha rechazado la condecoración con que le ha honrado Mr. Loubet.

El Sr. Villanueva se considera ofendido por habersele concedido una condecoración inferior en categoría a la que se ha concedido al ministro de la Guerra general Weyler.

Dícese que esto motivará la salida del ministro del Sr. Villanueva.

Ministro fallecido. Madrid 24 a las 22'45. Ha fallecido el ministro de Chile de Madrid.

El Rey y el Gobierno han enviado a la familia del finado expresivos pésames.

Huelga de carniceros.—Cargas. Madrid 24 a las 22'45.

«Chile».—Ha tomado serias proporciones la huelga de carniceros.

Se han reproducido los tumultos habiendo saqueado los revoltosos muchos establecimientos.

Las tropas han dado varias cargas de las que han resultado 12 muertos y más de cien heridos.

Un brindis comentado. Madrid 24 a las 23.

Ha sido comentadísimo el brindis pronunciado por el Alcalde de Madrid Sr. Vincenti en el banquete que ha dado el Ayuntamiento de Madrid a Mr. Loubet.

El Sr. Vincenti ha dicho que al cumplirse el centenario del 2 de mayo de 1808, dejara de celebrarse la conmemoración de dicho día.

El embajador español en Portugal. Madrid 25 a las 8'30.

Comunican de Lisboa que el rey Carlos de Portugal ha recibido al embajador español Sr. Dávila con el cual conversó amigablemente.

El representante español conferenció después con el ministro de Negocios Extranjeros.

El personal de la embajada obsequió a su jefe con un banquete.

Hoy irá el Sr. Dávila a Cascaes para saludar a la reina Amalia.

¿Alianza anglo-rusa? Madrid 25 a las 8'45.

Telegrafian de San Petersburgo que el Zar ha recibido en audiencia al embajador de Inglaterra.

Es muy comentada esta conferencia por creerse se ha tratado en ella del modo de llevarse a

cabo una alianza entre Rusia y la Gran Bretaña.

Montero Ríos quiere dimitir.—Próxima crisis.

Madrid 25 a las 8'45.

El Presidente del Consejo de Ministros Sr. Montero Ríos quería presentar la dimisión impidiéndoselo su familia y el Rey.

Se dice que enseguida de marchar Mr. Loubet habrá crisis y se asegura que dimitirán los ministros de Estado, Gracia y Justicia y Marina.

Colisión en el mar.—Tripulante ahogado.

Madrid 25 a las 8'45.

Valencia.—Un barco de alto porte abordó el bote escampavía «Oedida» que vigilaba en el exterior de la bahía.

Un tripulante se ha ahogado salvándose los restantes.

La barca se fué a pique.

Gran alarma. Madrid 25 a las 8'45.

En la Puerta del Sol ha ocurrido una gran alarma en el momento de detener la policía a un ratero que había robado el afiler de corbata a un caballero.

Loubet en Madrid. Regreso.

La comitiva regresó a Palacio en los alrededores del cual está aguardando un gentío inmenso.

Masaje de quejas. Los periodistas franceses han entregado a la Reina D.ª María Cristina un mensaje lamentando que no se haya tenido con ellos las atenciones debidas.

En honor de Mr. Loubet. En el momento de expedir este telegrama se está celebrando en la Casa Ayuntamiento el banquete en honor de Mr. Loubet.

En el Museo de Pinturas. Madrid 24 a las 20.

Mr. Loubet, el Rey y los infantes D. Fernando y D. Carlos admiraron los cuadros que figuran en el Museo de Pinturas.

Visita inesperada. Al salir del Museo dichos personajes se presentaron inesperadamente en el cuartel de María Cristina.

Después visitaron la Biblioteca y la Armería Real del Palacio.

Banquete terminado. Madrid 24 a las 15'45.

Se ha celebrado en la Casa Consistorial el banquete dado por el Ayuntamiento en honor de Mr. Loubet.

Este, terminado el banquete, se retiró a Palacio.

Corrida suspendida. Los infantes D. Fernando de Baviera y D. Carlos fueron a los toros, encontrándose con que había sido suspendida la función.

Persiste la lluvia.

En el Campamento de Carabanchel. Mal tiempo.—Animación. Madrid 24 a las 13'15.

Desde anoche, continuamente está lloviendo.

Las calles están convertidas en barrizales. En aquellas se ha esparcido arena para que pudiera pasar la comitiva.

A pesar del mal tiempo, desde las siete de la mañana, la carretera que conduce al campamento de los Carabanchales está animadísima; parece una romería. Cen-

tenares de coches, abarrotados y bastantes automóviles se dirigen al campamento.

Las tribunas.—Precauciones. Los trenes llegan abarrotados.

En el campamento hay miles de personas.

Catorce tribunas se han levantado y todas ellas están engalanadas y repletas de personas pertenecientes a la aristocracia madrileña.

La tropa y la benemérita han formado un largo cordón. También está en el campamento una sección de policía en bicicleta.

Todos estos dependientes de la autoridad, contienen al gentío para que no se eche sobre las tribunas y para que no penetre en el sitio donde se ha de verificar el desfile.

Llegada de Loubet. A las nueve y media de la mañana, el presidente de la República llega al campamento en un landó tirado por cuatro mulas.

Va acompañado de varios generales y del Sr. Espinosa de los Monteros.

El Rey monta a caballo y va colocado a la derecha del coche.

Detrás van el príncipe de Baviera y los oficiales franceses y el cuarto militar del Rey.

Comienza la revista en medio de una persistente llovizna.

La revista. Comienza la revista. Las tropas avanzan lentamente hasta frente el sitio en que se halla situado Mr. Loubet.

Todas dichas tropas llevan al frente las banderas respectivas, y a su paso, son saludadas.

A la una y media entra Monsieur Loubet en la Tribuna, en donde se hallan la Reina y la Infanta María Teresa.

El Rey permanece a caballo a la derecha de la tribuna; a su lado tiene al príncipe de Baviera y al ministro de la Guerra señor Weyler.

El Rey da la señal de que puede comenzar el desfile.

Toman parte en este 25.000 soldados. Abren marcha las armas especiales y las Academias militares de Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros y Administración Militar.

Al frente marcha el general Orozco.

Siguen dos divisiones, la orgánica de Infantería, al mando del general Aznar y la división para instrucción, a cuyo frente va el general Marina.

Después van los ingenieros, la artillería, y la caballería.

Las músicas tocan marchas francesas.

Mr. Loubet se levanta y se descubre al pasar las banderas de los regimientos.

El desfile de las tropas se verificó ante el Rey y el presidente de la república francesa.

La fuerza de caballería llevaba al frente al infante D. Carlos.

El desfile se verificó en columna cerrada.

La artillería efectuó un movimiento bien ejecutado.

Los pontoneros desfilaron llevando barcos y pontones sobre carros.

Al terminar el desfile la compañía de aerostación soltó un globo.

Fallecimiento. Madrid 24 a las 15.

Al terminar las maniobras monsieur Loubet felicitó al Rey por el hermoso aspecto de las tropas, expresándole la satisfacción que le había producido la revista.

Banquete en la Embajada. El acto. Madrid 24 a las 20'50.

En estos momentos se está celebrando el banquete que monsieur Loubet ofrece al Rey en la Embajada francesa.

Acompañan a S. M. el Sr. Montero Ríos, el general Weyler, el Sr. Sánchez Román, el Sr. García Prieto y el Príncipe viudo de Asturias.

La Embajada presenta un aspecto deslumbrador. Las iluminaciones de múltiples colores, dan al edificio un aspecto fantástico y grandioso.

Brindis de Loubet. El presidente de la República inició los brindis.

Agradeció a D. Alfonso que aceptase la invitación que en nombre de Francia le hiciera la Embajada francesa; alabó al Ejército español diciendo que en la gran revista celebrada en su honor había dado una muestra de la envidiable altura en que se encuentran las tropas españolas de lo cual el Rey Alfonso XIII debe estar orgulloso.

Brindis del Rey. S. M. el Rey, contestando a Mr. Loubet dijo que sentía un gran placer por las palabras que acababa de oír. Añadió que cuanto más permanente sea la paz, tanto más segura estará cada nación en los sucesos que puedan desarrollarse en el mundo.

El ejército español, dijo, aprecia, en lo mucho que vale, el honoroso juicio que acerca de él acaba de hacer el presidente de la República. Yo también recordaré siempre, el ejército brillante que tiene Francia. Alcemos la copa por ambos ejércitos para que bajo su patriotismo se mantengan sus antiguas glorias.

El almuerzo del Ayuntamiento. Madrid 24 a las 22'45.

En el Ayuntamiento se celebró el banquete con que la Corporación municipal obsequia al presidente de la República.

Pronunciaron discursos el alcalde de Madrid Sr. Vincenti, el presidente del Consejo Sr. Montero Ríos, Mr. Loubet y el presidente del municipio de París.

Este manifestó que la visita de Mr. Loubet unificará los intereses de las naciones española y francesa, basándose con ello la paz universal.

El presidente de la República afirmó que su recibimiento superior a cuanto había concebido.

Función de gala en el Español. Madrid 24 a las 22'45.

Después del banquete celebrado en la Embajada francesa, monsieur Loubet, acompañado del Rey Don Alfonso, se ha dirigido al Teatro Español, donde, a las diez, empezó la gran función de gala en obsequio del Presidente de la vecina nación.

Mr. Loubet ha tomado asiento en el palco regio, teniendo a su derecha a D. Alfonso.

El coliseo presenta un aspecto hermosísimo.

Un quid pro quo. Madrid 25 a las 8'45.

Cuando Mr. Loubet en el banquete del Ayuntamiento, entregó al alcalde de Madrid un sobre con 25.000 pesetas, éste ordenó a un ujier que lo pusiera sobre su cubierto.

El ujier, se equivocó y lo puso sobre el cubierto del Sr. Montero Ríos.

El Sr. Vincenti antes de sentarse, notó que el sobre no estaba sobre su cubierto y creyó que se había extraviado. Acto seguido ordenó que se buscara.

Después de algún tiempo, se halló el sobre, con las 25.000 pesetas sobre el cubierto del señor Montero Ríos.

Vicino rebelde.—Los estandartes del Vaticano. Madrid 25 a las 9.

En la calle del Caballero de Gracia un vecino se negó a poner en su balcón banderas francesas y españolas y puso en cambio los estandartes del Vaticano.

HABRA.

HARINA LACTEADA NESTLÉ

Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes. Precio único: Ptas 1.75 el bote.

Cobro de Resguardos por Obligaciones de Ultramar

MORA HERMANOS, agentes de hipotecas y negocios. Calle de la Cofradía número 1, entresuelo, Palma.

Esta casa, puesta en combinación con una importante agencia de Madrid, se ocupará en realizar el cobro de los resguardos de créditos por obligaciones procedentes de la última guerra de Ultramar, que se expiden en virtud de la Ley de 30 de Julio de 1904.

Se darán informes de 8 a 11 de la mañana, MORAS HERMANOS, agentes, Cofradía núm. 1 entresuelo.

CORONAS MORTUORIAS

Branco y tulipas para Cementerio. Expléndido y variado surtido. EL AGUILA-BROSSA, 30

PREPARACION COMPLETA

Para el ingreso en las escuelas de Ingenieros industriales y para las asignaturas de Ampliación de la Facultad de Ciencias Clases particulares de Matemáticas a cargo de don Ramón Taix, ingeniero militar y D. Miguel Sampol, Licenciado en Ciencias. PIEDAD—4, de 1 a 8.

Gremio de hilados y tejidos

Queda a disposición de los señores contrayentes de dicho gremio, la lista de las cuotas que se ha asignado para el año 1906, en el domicilio de la Cámara de Comercio, a efectos de reclamación. El Síndico, Bellot y García

Gremio de aceite y vinagre

Los síndicos y clasificadores participan a sus agremiados que estarán expuestas las listas a efectos de reclamación los días 25, 26 y 27 de doce a dos de la tarde en casa del Síndico, calle del Call núm. 21.

SOMBRETERIA LLABRES

40—San Nicolás—40. SOMBRETEROS imper negros y de color, flexibles de todas clases de las principales fábricas nacionales y extranjeras. GORRAS de todas clases sumamente baratas sin competencia. No comprar sin antes visitar la SOMBRETERIA LLABRES. Especialidad de la casa vender más barato que nadie. A escoger de 3.000 gorras y de 5.000 sombreros.

LIRICO

Hoy miércoles sesiones populares a las 7 y 8 noche, trabajando en ambas la MÚSICA ELÉCTRICA. Diez céntimos de peseta entrada general.

FOLLETIN DE "LA ÚLTIMA HORA," — EL BUQUE FANTASMA.

— 196 —

—Nuestro difunto amo Cabestan se ha burlado lindamente de sus parientes y de sus pobres criados,—prosiguió Ramel. Mr. de Faustinierees apretó los puños y no respondió una palabra. —Pero,—añadió el normando,—todo no está perdido ni mucho menos. —¡Ah!—exclamó el barón. Ramel vió que Mr. de Faustinierees estaba dispuesto a escucharle, y tomando una silla, se sentó familiarmente, cosa que no hubiese jamás hecho por cierto delante de Cabestan. —Explicao, Ramel,—dijo Mr. de Faustinierees. —Ya sabeis, señor barón,—prosiguió Ramel,—que millones no pueden llevarse en el hueco de la mano. —Seguramente no. —Cartahut salió de aquí ayer noche con dirección a Saint Malo. —Bueno. —Y no llevaba los millones, sino los medios de tenerlos. Algún papel que debe indicarle donde los encontrará, ó más bien que le permita retirarlos del sitio en que estén depositados; porque salvo vuestro respeto,—prosiguió Ramel con un guiño significativo,—yo no soy tan simple ni el señor barón tampoco, para que vayamos a creer en tesoros

— 197 —

enterrados al pie de un árbol ni en los subterráneos de algún castillo. Esas son viejas consejas que ya no cree nadie. —Entonces, ¿cuál es vuestra idea? —¡Tomal yo pienso que Cabestan habrá puesto su dinero a la sombra, es decir, en casa de algún banquero de Nantes, de París ó quizá de Londres; más bien de Londres. —¿Y bien? —Y que ha dado anteayer a Cartahut los papeles necesarios para retirarlos. —Es probable,—dijo el barón. —Cuando Cartahut salió de aquí llevaba al cinto un estuche de hoja de lata. —¡Ah! —Y cuando ayer ha vuelto ya no lo tenía. —¿Qué pensáis que haya hecho de él? —Me parece que sospecha de nosotros y lo ha puesto en lugar seguro. —Pero... ¿dónde? —¡Tomal en Saint Malo,—respondió Ramel volviendo a hacer un guiño.—Hay cierta cosa que yo sé y que muchas gentes ignoran. Mr. de Faustinierees se estremeció involuntariamente. —¿Qué es lo que sabeis?—le preguntó.

— 200 —

—Lo juraría sobre la cuerda de que colgaron a mi venerable abuelo,—dijo riéndose Ramel.—De consiguiente, ya sabemos que la joven tiene los papeles. —¿Y de esa convicción resulta? —Resulta el que yo me tome la libertad de proponer al señor barón un pequeño negocio. —Ya escuchó. —Supongamos... es también un decir, que Cartahut muera... súbitamente. —¡Ah! —En ese caso... que es muy probable... vos os presentáis a la señorita y la decís: Lo sé todo: tenéis en vuestro poder cierto papel que debía ser de mi pertenencia y que puedo disputaros. Pero como os amo, no quiero daros ese disgusto, y os ofrezco en cambio mi mano y mi título. Cartahut ha muerto... —¿Y creéis?... —Creo que dirá que sí. —¿Y si dice no? —Entonces le habláis de la justicia. La hacéis ver cuán peligrosa es la curiosidad de los tribunales... y ya veréis como se abanda. —Pero en fin,—dijo el barón,—para ello es necesario... —Que Cartahut se embarque para el otro mundo, ¿no es eso? —Justamente.

— 198 —

En este momento se oyó por la parte del jardín el ruido de los pasos de un hombre. Mr. de Gonidec y Olimpia se levantaron espantados. Poco después se abrió la puerta y apareció Loudeac con la sonrisa en los labios. —¿En vez de hablar de cosas serias os acariáis? ¡Eal veamos, ¿qué se ha decidido, hijitos míos? Contad conmigo. Y Loudeac se adelantó con la imprudente seguridad del que es indispensable y está seguro de que nada se hará sin él. XX Durante este tiempo dos cirios ardían en la cámara mortuoria, donde Cabestan, según la expresión de Loudeac al piloto, parecía estar dormido. Los herederos habían pasado la noche en la alquería, á excepción de monsieur Gonidec, que, como ya sabemos, había partido para Saint Malo. El barón Víctor de Faustinierees se había encerrado en su cuarto y no quería salir de él.

ANEMIA, DEBILIDAD NERVIOSA, NEURASTENIA

Jarabe de hipofosfitos I. Freixas Romera Farmacéutico-Barcelona

El profesor en Medicina y Cirujía... **CERTIFICADO** que el Jarabe de Hipofosfitos en cuya composición el Doctor y distinguido Farmacéutico Sr. Freixas Romera ha agrupado sabiamente los de cal, aces, quinina y manganeso con el cacodilato de hierro, es una elaboración hecha magistralmente y a la perfección moderna, muy grata al paladar y un verdadero tónico...

VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS: 2-50 ptas. FRASCO=Unico representante en Baleares: el Cirujano Pedicuro

Don Gabriel Palmer Gelabert, Calle de Sintas, 16, entresuelo--PALMA

La Flor blanca

Almacén de yeso de Pedro Palmer
Lonja 32 y Sagrera 9. —Palma de Mallorca
Proveedor de la Casa L. Pujol Fils V. de Argel y de D. Juan Oms de Barcelona

CLASES DE YESO	
Extra para Modelos.	PARA PINTORES
Blanco para Tallistas.	Alabastro 1.ª
Id. id. Marmolistas.	Id. 2.ª
Id. id. Techos.	Escayola Especial.
Id. común 1.ª para construcciones.	Oficial para Estucos.
Id. id. 2.ª	Id. id. Doradores.
	Non plus ultra Español.

HISTÓGENO LLOPIS

CURACIÓN radical de la TUBERCULOSIS. Recomendado por todas las eminencias médicas.
Se vende en todas las farmacias.
Unicos importadores: CENTRO FARMACEUTICO. —Palma de Mallorca, Autor, Ferras números 1 y 3 Madrid.

Callicida Lluch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta.
De venta: Guillermo Llesalle, San Nicolas 39, y en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

Anti-asmáticos Segalá

PAPPLES, CIGARELLOS Y PICADURA, que pueden usarse indistintamente para calmar en el acto todo ATAQUE DE ASMA y SOFOCACION.

Depilatorio Segalá

Extirpa el PECO O VELLO, sin perjuicio ni incomodidad alguna y suaviza la piel.

Anti-hemorroidal Segalá

Cura las almorranas (MORENAS) por crónicas que sean.

Parches Santa Rita

Evitan el aborto y curan el dolor de los tifones, relajación y esterilidad.

Jarabe infantil Segalá

Infalible en la FABA, DENTICION FORRO, IRRITACIONES, CALENTURAS, etc. etc.

Lombricida Segalá

Exclusivamente vegetal para la expulsión de las lombrices (QUOHS) Botica Coroná, Gigués, 5, Barcelona.

Tos — Bronquitis — Ronquera — Asma

y demás afecciones del aparato respiratorio

Pastillas Balsámico-Pectorales

I. FREIXAS ROMERA, FARMACEUTICO, BARCELONA

á base de BROS, Balsamo Tolú, Sávia de pino, Terpinol y Eucaliptol

ELABORADAS CON PRODUCTOS DE PUREZA GARANIDA

Calman en el acto el más terrible acceso de Tos, notando el paciente un alivio rápido, admirable desde las primeras dosis. Indispensables á los fumadores, cantantes, oradores y en general á los que tengan que hacer mucho uso de la voz. Gracias á los principios valiosos que contienen, á medida que se van disolviendo en la boca se desprenden y embalsaman el aire que se respira, por esto son francamente pectorales y expectorantes fluidificando las secreciones bronquiales facilitando su expulsión.

Venta en todas las Farmacias 1-50 pesetas caja.
Unico representante en Baleares el Cirujano Pedicuro

D. GABRIEL PALMER GELABERT, Calle de Sintas, 16, entresuelo, Palma

VINOS LEGITIMOS

Valdepeñas legítimo	0'40 Pesetas litr
Rancio Superior primera	0'50
Binisalem Viejo tint	0'40
segunda	0'50
Alicante	0'40
segunda	0'30
Vino blanco superior	0'40
Rancio seco	1'00
dulce	1'50
Moscatel primera	1'50
segunda	1'00
tercera	0'75

SANTO CRISTO NUMERO 4

Gran fábrica de productos refractarios y de gra M. CUCURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todas formas y formas, según croquis.

Venta de tierras refractarias.

FABRICA—Bordets, Teléfono 3,277.

DESPAHO.—Princesa y Comensal, 6.—Teléfono 1.647, Barcelona.

MOTEL UNIBERSON

BARCELONA, PLAZA PALACIO 3

Propietaria Viuda de J. Serra. Hospedaje desde 5 pesetas.

RESTAURANT A LA CARTA

Propietarios

Se desea o quier por anulación de una casa que tenga cuatro dormitorios, en el Terreno 6 en Porto Pi.

Razón, Brossa 19 1.ª derecha.

Se alquila

Un segundo piso de la calle de Jaime II, número 32.

Informarán en la sombrerería de Rens, frente á la misma casa.

4 á 8 ptas. por día

SE DESEAN personas de ambos sexos para trabajar con nuestra máquina de hacer calces, simple y rápida; trabajo seguido todo el día á domicilio, compramos vuestro trabajo. Diríjase: LA COLMBENA, 6, Elisabeta, BARCELONA.

Nodriza

Se desea una de buenas referencias.

Informarán, Miñons, 8.

Piloto

El Sr. Piloto que quiera embarcarse en el jabeque español SAN MIGUEL, con destino á Marsella, puede solicitar la plaza en esta Comandancia de Marina. Informen: Gabriel Mulet, Marina, 54.



Venta en todas las buenas farmacias.



Milagrosos confites Costanzi

Para las Estrecheces Urinarias... Dureza Prostática, Cistitis, Catarros de la Vejiga... Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias... **COSTANZI**

Males Venéreos

Curación radical con el Antifebril... **Sifilis**... **Proprietarios**... **Se alquila**... **4 á 8 ptas. por día**... **Nodriza**... **Piloto**... **Vapores Directos**... **Miguel M. Pinillos**

Vapores Directos LINEA DE LAS ANILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Nueva-Orleans, saldrá de este puerto el día 3 de Noviembre el vapor español.

Miguel M. Pinillos

Admite carga y pasajeros para dichos puntos... Para más informes, diríjase á los representantes de la Compañía Sres. MARTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan, núm. 20, Palma.

Por pequeña que fuese la parte que en la herencia le tocara, no era de perderla, puesto que Mr. de Faustiniéres se hallaba completamente arruinado. Pero no era esta cuestión la que le ocupaba. El barón se hallaba en presencia de un problema que le parecía inexplicable. —Por qué Cartahut, el ahijado y favorito de Cabestan, no se hallaba incluido en el testamento? Esta circunstancia dejaba ver claro que él era el heredero de la fortuna misteriosa que Cabestan había querido sus traer á la codicia de sus parientes colaterales. Cartahut era amado de Olimpia y éste conocía la ambición de la joven, cuanto más si supiera que era inmensamente rico. En un acceso de furor, Mr. de Faustiniéres se había dicho: Yo mataré á Cartahut, pero no se mata á un hombre tan fácilmente. El intendente Keraniou y el normando Ramel habían intentado desembarazarse de él, y no lo habían logrado. —¿Cómo matar á Cartahut? —¿En duelo? Pero ¿Cartahut quería batirse? ¿Aseesinarlo?

—¡Veamos, acabad!—exclamó impaciente Mr. de Faustiniéres. —Esperad un poco,—dijo el normando tranquilamente y con su eterna sonrisa.—Se me ha metido una cosa en la cabeza, que, con perdón vuestro, quisiera explicaros. —¿Qué cosa? —Una suposición, vamos al decir. Figúrenosnos que Cabestan, en vez de desheredar á su familia por un hijo de contrabando, hubiera dejado el dinero á sus sobrinos... á Mr. Faustiniéres, por ejemplo. El barón suspiró dolorosamente. —En ese caso, podéis caerme, la joven no vacilaría en la elección. —¿Dónde queréis venir á parar? —Dejaría con gusto á ese bruto, y tendría grande orgullo en llegar á ser toda una señora baronesa. —Pero en fin, Ramel, ¿cuál es vuestra idea?—preguntó el barón con voz sofocada. —¡A eso voy!... En primer lugar, es un hecho fuera de toda duda que Cartahut se ha escapado y ha ido la otra noche á Saint Malo. —¿Y después? —Y en segundo lugar que ha confiado el estuche á la señorita. —¿Crees?...—dijo el barón con cólera.

—Cartahut tiene una querida. El barón palideció. —Yo sé que os voy á contrariar,—prosiguió Ramel,—pero el dinero es autes que todo. —¡Hablad!—dijo el barón con voz ahogada. —Parece,—según el decir de las gentes, que esa querida es también de vuestro gusto. —¿Cómo! —Es la hija de la administradora de correos... Ya sabéis... la señorita Mignot. —Bien, sí... ¿y después? —¡Tomal! Yo no sé si Cartahut es más de su gusto... pero lo que sé es que el piloto de Loudéac es un zorro consumado y que como ha olfateado el dinero de Cabestan, parece que, con su cuenta y razón, ha enredado ese negocio. —¡Ah! ¿estáis seguro? Mr. de Faustiniéres pronunció estas palabras con voz ininteligible, casi sofocada por la emoción. —Pero yo conozco también á la joven,—continuó el normando. —¡Ah! —Y no creáis que es tan tonta que haya ido á arreglarse con un simple patrón de barco, con un nacio como Cartahut, sin que haya de por medio dinero.

Mr. de Faustiniéres no había descendido tan bajo aún, que la idea de un crimen no le hiciese estremecer. Además, este hecho, dado que fuese admisible, no elevaría un obstáculo mayor entre Olimpia y él?... No rechazaría la joven con horror la mano teñida en la sangre de su amante? En fin, la muerte de Cartahut, ¿le pondría en posesión de la fortuna misteriosa de Cabestan? Este era el inextricable problema con que luchaba el pobre cerebro del barón, y lo que le ocupaba y absorbía desde la noche anterior que se había encerrado en su cuarto. El día le sorprendió vestido aún y recostado sobre el lecho sin haber podido descansar, después de una noche de insomnio terrible. Su rostro desencajado y su mirada extraviada revelaban el desorden de su espíritu. —¡Entrad!—dijo. —Y entró Ramel el normando. El normando traía estamпада en los labios esa sonrisa semidiótica, semimaligna que podía llamarse la sonrisa nacional de la baja Normandía. —Bien se ve que el señor barón ha pasado mala noche,—dijo. —He dormido mal en efecto,—respondió Mr. Faustiniéres mirando con curiosidad al normando.

No se puede pagar... En el momento que Me de May... **Frisco** listo que... **Frisco** listo que...